

La Constancia

no es que todos sus adictos, los ministeriales franceses y los que lloran caretas, combatan lo que huele aidad.

Y como esa consigna es general, también en Guipúzcoa tiene el gobierno centralista elementos que le sirven. Útil parece decir que al frente de la conjura va *La Voz de Guipúzcoa*. Que el día lo ex-republicano no ocupara es puesto distinguido al frente de los enemigos del país, sería para el periódico oír tanto como hacer traición a su constante historia.

Ya sabemos que entre los republicanos guipuzcoanos las ex itacaciones y campañas de *La Voz* no producen ningún efecto, porque conocen de sobra al diario local; pero por lo que valga ahí van unas expresivas declaraciones del señor Muro, que tomamos de un periódico republicano madrileño:

Solidaridad castellana

Solicitada también la opinión del señor Muro acerca de es importante problema, manifestó que, habiendo desaparecido en él los escrupulos que en principio tuviera cuando lo de la Solidaridad catalana por eso de ir del brazo catalanistas y carlistas con los republicanos y teniendo la confianza de que ese movimiento era altamente beneficioso para el país contra los abusos del poder central, entendía que la representación de tales fuerzas vivas, (no como obra exclusiva del republicanismo) de las once provincias de Castilla la vieja y del antiguo reino de León debieran emprender esta obra regeneradora y autónoma de la vida de las regiones prudentes y acertadamente dirigida por la autoridad y el prestigio de organismos y personas de significado relieve en todos los ramos de la actividad productiva para conseguir bajo esa enseñanza de la solidaridad castellana el verbo libre de las trabas del centralismo.

Trasladamos el recorte a Fuente, a *La Voz* y los demás servidores del centralismo que se presentaron en careta republicana.

Crónica diaria

Después de recibir los Santos Sacramentos ha fallecido la señorita Micaela Mendiola y Calonge.

Los funerales por el eterno descanso del alma de la fallecida se celebrarán hoy a las diez en la parroquia del Buen Pastor.

A su desconsolada familia enviamos nuestro más sincero pésame y pedimos a los lectores una oración por el alma de la fallecida.

—A Villa-Argentina, de esta playa, han llegado en el exprés el marqués de Luque y sus aristocráticas familias.

—También llegó en el sudexpres, proponiéndose pasar el verano en esta playa, el marqués de Santa Ana con su distinguida familia.

—Procedente de Pamplona, donde ha pasado una corta temporada al lado de su distinguida familia, ha llegado el médico don Luis Pascual, que tiene establecida su clínica y consultorio en este capital.

—Con objeto de pasar el verano ha llegado, procedente de sus posesiones de Alcalá de Henares, la familia del que fué fiscal de esta Audiencia señor Velladars y actualmente lo es de la de Zaragoza.

—Entre los distinguidos viajeros llegados ayer mañana a San Sebastián, figura el exsecretario de la Presidencia don Valentín Gayarre.

—Ha llegado a esta capital, en la que permanecerá breve temporada, el doctor en Medicina don Ricardo Rojo Villanova, catedrático de la Universidad de Zaragoza.

—Al hotel Continental, donde se hospeda, llegó el señor marqués de Jover.

—También ha llegado, presidente de la capital de Aragón, el popular empresario don Joaquín Mazariegas.

NOTICIAS

Las corridas de toros

La empresa de la nueva plaza de Toros nos ha anunciado un programa muy bien presentado y que ha entusiasmado a cuantas personas se han enterado de la combinación de toros y matadores.

Combinaciones mejores imposible de hacer, así es que desde ahora se puede asegurar que han de traer mucha gente a San Sebastián.

Hé aquí las combinaciones: Día 5 de Agosto, primera de abono, seis toros de Pablo Romero. Alg. b. flo y Montes. Día 12 de Agosto, segunda de abono, seis toros de Santa Coloma (antes Ibarre).

Fuentes, Bombita y Machaquito.

Día 15 de Agosto, tercera de abono, seis toros de la viuda de don Joaquín Muruve.

Fuentes, Bombita y Machaquito.

Día 19 de Agosto, cuarta de abono, seis toros de Miura.

Fuentes, Algabeso y Montes.

Día 26 de Agosto, quinta de abono, seis toros de don Estéban Hernández.

Bombita y Machaquito.

Día 2 de Septiembre, sexta y última de abono, seis toros del marqués de Guadalest (antes Cámaras). Montes y Bombita.

La empresa ha obtenido de las compañías de ferrocarriles que éstas establezcan trenes especiales para las corridas de España y Francia.

Comenzarán las corridas a las cuatro y media de la tarde.

En San Ignacio

El día 23 del corriente, a las seis y media de la tarde, comenzará la solemne novena de San Ignacio en la parroquia del mismo titular.

Todos los días se expondrá a Su Divina Magestad.

Oncena la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Eduardo Real, de la Compañía de Jesús.

Don Gregorio Mendizábal, benaventado tenor de la Catedral de Madrid, tomará parte en el canto de la capilla de la parroquia.

El día 31 habrá dos Comuniones generales después de las misas de cinco y medias y siete y media.

La misa solemne será a las diez y predicará en yacente el párroco del Santo Patriarca el Reverendo Padre Fr. Luis de Azcoitia religioso capuchino de Fuenterrabía.

Por la tarde la función comenzará como los días anteriores, terminándose con la procesión del Santísimo por el interior del templo.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Ignacio Urquiza Echeveste, de 68 años, asilado en la Casa de Misericordia, de una erosión leve en la cara, que se produjo al caerse al suelo al ser atropellado por un coche que marchaba a gran velocidad.

Antonio Ontiveros, de 24 años, de una herida inofensiva en el dedo pulgar de la mano izquierda, la cual se produjo casualmente con un cristal.

Y Ignacio Ostolaza, de 16 años, de una contusión en la región lumbar, habiéndose producido casualmente estando bañando.

Nuevos garcos

Don Félix Zazola y su sobrino don Juan han salido para Glasgow con objeto de adquirir un nuevo barco de pesca que aumente la flota actual de la señora viuda de Otermin.

Regatas

Ayer se celebró la regata nacional, organizada para yolas de cuatro remeros pertenecientes al club español.

Han tomado parte las yolas «Dionisio» y «Iruchile», del Club de San Sebastián.

«Donostia» fué la primera en hacer el recorrido señalado, adjudicándose el premio, consistente en la Copa del Infante don Carlos de Borbón.

Por la tarde tuvieron lugar las grandes regatas internacionales a remo en la siguiente forma:

A las tres, regata de honor para yolas francesas de cuatro remeros y timonel.

Premio: Copa del Rey, correspondiente a la yola «Avíron», del Club de Boyones.

A las tres media primera regata para canoas, seniors y júniors.

Tres premios: objeto de arte y medallas.

A las cuatro: segunda regata para yolas francesas de dos remeros y timonel: «Juniors».

Premios dos: objeto de arte y medalla.

A las cuatro y media: tercera regata para yolas francesas de dos remeros y timonel: «Seniors».

Premios dos: objeto de arte y medalla.

A las cinco: yolas francesas, cuatro remeros y timonel. Debutantes.

Tres premios: objeto de arte y medallas.

A las cinco y medias: yolas francesas, cuatro remeros y timonel.

Juniors y Seniors.

Cuatro premios: dos objetos de arte y dos medallas.

Un detenido

Por la policía fué detenido ayer un individuo llamado Francisco Palomares y Segundo, nacido en la República Argentina.

Este sujeto ha sido expulsado de Francia, en cuya nación ha sufrido dos condenas por el delito de robo.

Según antecedentes que obran en el gobierno civil, este sujeto se dedica a juegos que se llaman to-pistas.

Almuerzo en Ulía

A la una de esta tarde subieron al Monte Ulía los comisionados de las Diputaciones vascas, que esta mañana han cumplido a Su Majestad.

Con ellos han marchado los diputados provinciales residentes en San Sebastián, con objeto de asistir al almuerzo con que la Diputación de Guipúzcoa obsequia a sus compañeros de las provincias hermanas.

Reparto de premios

Ayer tarde tuvo lugar en el lujoso local del Club Náutico el reparto de premios de las regatas que este año se han celebrado en nuestro puerto.

El acto se celebró con gran solemnidad siendo presidido por el Rey y su esposa la Reina Victoria.

A las cinco menos cuarto se hallaban congregadas en la terraza del Club todas las autoridades civiles y militares, los capitanes de los buques de guerra surtidos en la bahía de la Concha, muchos invitados y los socios del Club mencionado.

A las cinco llegaron los reyes siendo recibidos por el presidente don Baldomero Vega de Seoane, ofreciéndoles también sus respetos las autoridades.

Una vez en el salón, el señor Aristieta dio lectura a los premios y el Rey los fué entregando en el acto a los ganadores.

Terminado el acto los Reyes vinieron en unos cuadros colectados sus retratos y después de conversar brevemente con los marinos salieron montando en coche descubierto yendo hasta Loyola.

Pescadería

Hoy ha entrado en esta plaza el pesquero que a continuación se expresa:

280 kilos de atún.
Se vendió de 0,90 a 1,10.
1.250 kilos de merluza.
Se vendió de 0,85 a 1.
400 kilos de pescadilla.
Se vendió de 0,80 a 0,90.
250 de langosta.

De Cegama

Señor Director de LA CONSTANCIA.

Programa de las fiestas que la banda municipal de esta villa de Cegama ha organizado para el día de San Ignacio, 31 de Julio, con motivo de la inauguración del hermoso estandarte bordado por doña Antonia Gutiérrez, y estrenado por dicha banda en el alarde musical del 15 del corriente en donde recibió aplausos y obtuvo 200 pesetas de premio más otras 100 de gratificación.

A las ocho de la mañana la banda municipal recorrerá las calles de la población con su brillante estandarte tocando la marcha de San Ignacio, y acabando a la vuelta con el bonito pasodoble «La sencillez».

A las diez se cantará una solemne misa mayor, a la que asistirán todos los músicos, cantando al final la marcha de San Ignacio.

A continuación de la misa, la misma banda ejecutará en la plaza las siguientes piezas:

1.º «Monserrat», pasodoble.
2.º «Goyerrko Dofuak», polka.
3.º «La Lanisca», jota.

A la tarde volverá a tocar la banda las más escogidas piezas bailables de su hermoso repertorio, para que se divierta un poco la juventud cegamense, concluyendo a la noche con el hermoso pasodoble «Olabeirria».

Acto seguido el director don Pedro Aseguinolaza, obsequiará a la banda que dirige con un espléndido banquete.

Todo este día los músicos usarán sus boinas encajadas, bordadas también por la señorita Antonia Gutiérrez para embellecer más la fiesta.

Esperamos que el alcalde de esta villa don Antonio Aracama y sus

concejales obsequiarán a la banda quemando a su honor una bonita colección de cohetes.

Cegama 21 de Julio de 1906

Un uscriptor.

El cinematógrafo

El sábado estuvo la familia real dos horas en el cinematógrafo cosmopolita situado en la calle de Fuenterrabía, presenciando la señorísimamente la familia real.

Ayer se vió muy concurrido.

La Constancia

Puntos de venta en esta ciudad: Don Esteban Aramburu; Narra, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miraorua, (barrio de Gráa.)

Estanco en la misma calle de Miraorua.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

Boletín diario

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Teófilo Galdurain e Irozpe.

Antonio Urdanizaga y Martínez.

Julián Argemíñez y Díaz de Gredos.

Antonio Landi y Sáez Peris.

Marina Elduayen y Sáez.

Pedro Baloqui y Echeverría.

Gonzalo del Arco y Díaz.

Defunciones

José Sanyas y Ríos.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas:

Vapor «Pinzón», para Bilbao.

Salidas:

Ninguna.

Movimiento de viajeros

Día 20 de Julio de 1906

Entrados	1.872
Salidos	1.341